
Занесены на 
Доску почета 

„Ставропольской 
правды"

Поздравляем
Указом Президиума 

Верховного Совета 
СССР от 14 августа 
1970 года за заслуги 
в области народного 
образования присвоено 
почетное звание за
служенного учителя 
школы РСФСР КУЧЕ
РЕНКО ТАТЬЯНЕ 
ФИЛИППОВНЕ — 
учительнице Казьмин- 
ской средней общеоб
разовательной трудо
вой политехнической 
школы.

НА 1000 ТОНЕ 
БОЛЬШЕ

Хороший урожай 
овощей и фруктов вы
ращен нынче в хозяй
ствах района. В загото
вительную сеть Кочу
беевской заготконторы 
поступило уже 3800 
тонн плодов и овощей. 
Это на 1000 тонн боль
ше, чем на эту дату в 
минувшем году.

П. ЗЕЛЕНЬКО, 
директор заготконто
ры.

XXIV съезду КПСС—ударный труд!

ВОРОВСКОАЕСЦЫ 
НАМЕЧАЮТ РУБЕЖИ

Состоялось партийное собрание в 
колхозе «Родина», на котором был 
обсужден вопрос об итогах работы 
июльского Пленума ЦК КПСС и за
дачах партийной организации в све
те его решений. С докладом высту
пил секретарь партийного комитета 
И. И. Мясоедов. Он отметил, что за 
последние две пятилетки производст
во растениеводческой и животновод
ческой продукции увеличивается, а 
в связи с ним возрастают и доходы 
колхоза. На фермах повысилась про
дуктивность скота, урожайность сель
скохозяйственных культур. Хорошо 
завершают юбилейный год тружени
ки хозяйства. Выполнен план прода
жи зерна. На приемные пункты уже 
отправлено 5668 тонн хлеба. Прода
жа его продолжается.

Успешно завершают последний год 
пятилетки и животноводы колхоза. 
Есть все предположения, что по мно
гим показателям планы будут пере
выполнены.

Однако, как отмечалось на собра
нии, в работе участков, ферм имеют-

ся еще недостатки. Урожайность не
которых сельскохозяйственных куль
тур, продуктивность скота и птицы 
низкие, высокая яловость коров, сла
бо организован откорм скота.

Выступающие на собрании с боль
шим одобрением восприняли реше
ния Пленума ЦК нашей партии, ука
зывали пути их претворения в жизнь.

Партийное собрание приняло по
становление, направленное на улуч
шение работы в хозяйстве и намети
ло мероприятия по выполнению реше
ний Пленума ЦК и достойной встрече 
XXIV съезда партии.

В них, в частности, говорится, что 
полеводы будут бороться за повыше
ние урожайности зерновых на 3,5—4 
центнера с гектара и доведут сред
негодовое производство зерна до 16 — 
17 тысяч тонн, будут получать не 
менее 2600 килограммов молока от 
коровы в год, по 5 килограммов шер
сти с овцы и по 180—200 яиц от 
курицы-несушки.

Б. ФЕДОРОВ.

К севу готовы Новый стенд
В колхозе «Красная звезда» внед

рен в производство стенд «Т-4». Он 
предназначен для регулировки топ
ливной аппаратуры. Если раньше 
топливные насосы для регулировки 
приходилось возить в с. Кочубеев
ское, то теперь это делается на месте.

Инициаторами внедрения 
стенда явились коммунисты сле
сарь Е. Н. Громов и заведующий ма
стерской К. Е. Сковорода,

В. АЛЕКСАНДРОВ.

В колхозе «Заветы 
Ильича» хорошо знают 
Марию Григорьевну 
Гусарову (на снимке). 
Работает она дояркой 
на второй молочното
варной ферме и еже
дневно надаивает по 
12—13 килограммов 
молока от коровы.

Фото П. Брязгуна.

Сводка

В космосе 
,,Венера-7“

В соответствии с программой ис
следований космического пространст
ва и планет Солнечной системы 17 
августа 1970 года в 8 часов 38 минут 
московского времени в Советском 
Союзе осуществлен запуск автомати
ческой межпланетной станции «Вене
ра-7».

Основной целью запуска станции 
является продолжение исследований

планеты Венера, ранее проводимых 
автоматическими станциями «Вене
ра».

По данным телеметрической инфор
мации, бортовые системы и научная 
аппаратура станции работают нор
мально. Управление полетом автома
тической станции*' осуществляется из 
Центра дальней космической связи.

Постановлением бюро 
краевого комитета КПСС 
занесены на краевую Дос
ку почета в газете «Став
ропольская правда» пере
довику нашего райна.

Среди них доярка Р. Г. 
Новик и дояр П. И. Но
вик из колхоза имени Ок
тябрьской революции. 
Они надоили на каждую 
фуражною корову по 
1842 килограмма молока.

Телятница А. П. Кова
лева получила среднесу
точный привес молодняка 
крупного рогатого скота 
по 710 1раммов на голо
ву при обязательстве 
500.

Из колхоза имени Ле
нина скотник П. Ф., Без- 
лепко получил среднесу
точный привес молодняка 
крупного рогатого скота 
по 710 граммов на голо
ву при обязательстве 500 
граммов.

Чабан колхоза имени 
М. Горького X. Лепшоков 
получил от отары овцема
ток по 5,1 кг. шерсти в 
среднем на голову при 
обязательстве 5.

От 100 овцематок им 
было получено по 121 яг
ненку при обязательстве 
100. ’

По 7,5 гектара пашет на 
своем «ДТ-75» тракторист Василий 
Михайлович Титаренко, не отстает 
от него и Алексей Борисович Плуж
ников. За семичасовой рабочий день 
они выполняют норму на 130 процен
тов.

Всего в бригаде под сев подготов
лено 960 гектаров почвы из 1200 по 
плану. 8 сеялок в полной боевой го
товности ожидают сеяльщиков, чтобы 
по сигналу агронома выйти в поле.

П. СУХОВЕЕВ, 
бригадир четвертой бригады кол
хоза имени Балахонова.

Решением бюро райкома КПСС, райисполкома 
и райкома союза работников сельского хозяйства 
и заготовок за высокие показатели по производ
ству и продаже молока государству в июле на 
Доску почета в газете «Звезда Прикубанья» за
носятся:

колхоз «Заветы Ильича» (председатель прав
ления А. М. Лисиченок, секретарь партийного 
комитета В. С. Чмырев, главный зоотехник 
Л. С. Куценко, председатель профкома Е. М. Бо
рисенко), выполнивший квартальный план реа
лизации молока в июле на 42 процента;

колхоз «Путь Ленина» (председатель правле
ния В. В. Фролко, секретарь партийного коми
тета В. И. Джалилов, главный зоотехник Л. И. 
Уланов, председатель профкома В. Е. Акименко), 
выполнивший квартальный план продажи молока 
государству в июле на 41 процент;

колхоз имени М. Горького (председатель прав
ления Н. А. Гайворонский, секретарь партийного 
комитета Ю. П. Деревянко, главный зоотехник 
П. В. Луценко, председатель профкома Г. А. Се
риков), выполнивший квартальный план продажи 
молока государству в июле на 39 процентов;

совхоз «Восход» (директор И. М. Иваненко, 
секретарь партийного комитета И. И. Братков, 
и. о. главного зоотехника Н. 3. Луценко, пред
седатель рабочкома А. П. Губенко), выполнив
ший квартальный план сдачи молока государству 
в июле на 38 процентов;

совхоз «Междуреченский» (директор А. Г. Ка
линиченко, секретарь партийного комитета В, С. 
Котлов, главный зоотехник Д. А. Рабюк, предсе
датель рабочкома Н. Н. Химич), выполнивший 
квартальный план сдачи молока в июле на 38 
процентов;

колхоз «Полярная звезда» (преседатель прав
ления Н. П. Гасан, секретарь партийного коми
тета И. М. Павлий, и. о. главного зоотехника 
Н. П. Фасоля, председатель профкома А. А. 
Шкурко), выполнивший квартальный план про
дажи молока в июле на 36 процентов;

колхоз имени Октябрьской революции (пред
седатель правления И. А. Шереметьев, секретарь 
партийного комитета Г. И. Джунев, главный зоо
техник В. Н. Никитин, председатель профкома 
Т. Т. Куличенко), выполнивший квартальный 
план продажи молока государству в июле на 36 
процентов;

коллектив МТФ № 3 совхоза «Восход» (заве
дующий Л. М. Паршин), получивший по 363 ки
лограмма молока от коровы в июле;

коллектив МТФ № 7 колхоза «Путь Ленина» 
(заведующий К. В. Рябко), получивший по 317 
килограммов молока от коровы в июле;

коллектив МТФ № 2 колхоза имени Ленина 
(заведующий М. П. Сотников), получивший по 
317 килограммов молока от коровы в июле;

коллектив МТФ № 1 колхоза имени Октябрь
ской революции (заведующий В. К. Слепченко), 
получивший по 313 килограммов молока от ко
ровы в июле-

коллектив МТФ № 1 колхоза «Путь Ленина» 
(заведующий Г. А. Партыченко), получивший по 
310 килограммов молока от коровы в июле;

коллектив МТФ № 6 колхоза «Родина» (заве
дующий И. Е. Петлин), получивший по 310 кило
граммов молока от коровы в июле;

М. П- Ткаченко — доярка колхоза «Заветы 
Ильича», получившая по 406 килограммов моло
ка от коровы в июле;

Н. Е. Мариныч — доярка колхоза «Родина», 
получившая по 395 килограммов молока от ко
ровы за месяц;

Т. И. Титова — доярка колхоза имени Лени
на, получившая по 382 килограмма молока от ко
ровы за месяц;

А, Ф. Рыкова — доярка колхоза имени Лени
на, получившая по 379 килограммов молока от 
коровы за месяц;

Т. Г. Гусарова — доярка колхоза «Заветы 
Ильича», получившая по 378 килограммов моло
ка от коровы за месяц;

В. С. Терехова — доярка совхоза «Восход», 
получившая по 375 килограммов молока от ко
ровы за месяц;

Н. В. Бережняк — доярка совхоза «Восхст 
получившая по 370 килограммов молока от ко
ровы за месдц;

Н. В. Бородачева — доярка колхоза имени Ле
нина, получившая по 368 килограммов молока от 
коровы за месяц; ’

В. А. Мышаева — доярка колхоза имени Ле
нина, получившая по 356 килограммов молока 
от коровы за месяц;

М. И. Носкова —• доярка совхоза «Междуре
ченский», получившая по 356 килограммов мо
лока от коровы за месяц и

Ф. А. Кульпанович — доярка совхоза «Меж
дуреченский», получившая по 351 килограмму 
молока от коровы за месяц.

о ходе выполнения 9-месячного плана продажи
государству животноводческой продукции 
центах к плану).

(в про-

КОЛХОЗЫ: мясо молоке> яйцо
им. Октябрьской рев. 67 80 94
имени Чапаева 54 70 105
« Казьмин ский» 49 67 145
имени Ленина 110 120 127
имени Балахонова 76 85 97
«Родина» 54 80 105
им. М. Горького 55 109 93
«Путь Ленина» 26 154 118
«Красная звезда»
«Полярная звезда»

57 76 110
66 86 —

«Заветы Ильича» 
СОВХОЗЫ:

20 70 112

« Невинномысский » 59 76 87
< Кочубеевский» 42 58 83
«Беломечетский» 38 67 106
« Водораздельный » 54 70 —
«Восход» 47 90 82
«Родина» 48 — —
«Загорский» 68 80 —
«Междуреценский» 103 87 —
«Кубань» 148 — 612 раз
Птицефабрика 109 — 167
Курсавский откормсовхоз 31 — —.
Закубанский откормсовхоз 38 — —
Закуплено у населения 146 125

ВСЕГО по району 54 79 111



АКТИВНОСТЬ, ДЕЛОВИТОСТЬ, АНАЛИЗ
ПРЕДСТОЯЩИЕ отчеты и выбо

ры в парторганизациях в этом 
году имеют ряд особенностей.

Они предшествуют XXIV съезду 
КПСС. Собрания состоятся в год ле
нинского юбилея, в завершающие ме
сяцы последнего года пятилетки, в 
дни, когда внимание парторганиза
ций сосредоточено на реализации ре
шений декабрьского (1969 г.) и июль
ского (1970 г.) Пленумов Центрально
го Комитета партии.

Оживление всей организационно- 
партийной и партийно политической 
работы, повышение организаторской 
роли коммунистов в выполнении при
нятых коллективами предприятий со
циалистических обязательств — вот 
та атмосфера, в которой должны про
ходить отчеты и выборы.

Собрания в колхозных и совхозных 
партийных организациях будут прохо
дить в ответственный период осен
них сельскохозяйственных работ, а по
этому от оперативности и четкости 
партийных руководящих органов за
висит умелое сочетание текущих дел 
с проведением отчетов и выборов.

Без тщательного анализа итогов 
отчетно-выборной кампании 1969 года 
партийным организациям не обойтись.

НЕОБХОДИМО особое внимание 
обратить на содержание и фор
му докладов на отчетно-выбор

ных собраниях.
Практика показывает, что низкий 

уровень ряда собраний в значитель
ной степени объясняется бессодержа
тельностью, неконкретностью, сухо
стью представленных на обсуждение 
докладов. Отчетные доклады партко
мов колхозов «Путь Ленина» (быв
ший секретарь парткома А. П. Бед- 
ник), имени Чапаева (секретарь парт
кома И. Н. Даниленко), имени Бала
хонова (бывший секретарь парткома 
А. М. Лисиченок) и других первич
ных организаций больше напоминали 
бухгалтерские отчеты: не было в них 
анализа деятельности выборных пар
тийных органов, роли партийных ор
ганизаций в организаторской и мас
сово-политической работе.

Опасно такое положение и тем, что 
в отчетах констатируют положение 
дел, а должной требовательности к 
тем, кому положено решать те или 
иные задачи, не предъявляется. Есте
ственно, что те доклады, в которых 
больше говорилось о вещах, нежели 
о людях, об их ответственности за 
выполнение планов и партийных ди
ректив, своей цели не достигли, и 
большинство коммунистов вынужде
но было отмалчиваться или выступле
ния носили общий, ни к чему не обя
зывающий характер.

В этой связи особо необходимо от
метить деятельность парткома колхо
за «Путь Ленина». Дело в том, что 
секретарь парткома В. И. Джалилов 
присутствовал на отчетно-выборном 
партийном собрании, слушал выступ
ления коммунистов, видел атмосфе
ру, в которой оно проходило: прихо
дилось уговаривать коммунистов, что
бы они выступили, а должных выво
дов не сделал. В результате указан
ные ошибки повторяются.

13 августа проходило общее пар
тийное собрание по итогам июльско
го Пленума ЦК КПСС и задачам 
партийной организации. Доклад, ко
торый сделал секретарь парткома 
В. И. Джалилов, был окончен, а ком
мунисты молчали, говорить было не 
о чем. О их роли в производстве 
сельскохозяйственных продуктов бы
ло сказано мало, потому и все вы

ступающие потом смогли высказать 
только ряд критических замечаний в 
адрес районных организаций.

Правильно поступают там, где за
ранее создают комиссии в помощь 
парткому, бюро для подготовки док
лада. Некоторые парткомы и бюро 
обсуждают планы отчетных докладов, 
намечают главное, определяют, отку
да п какой материал привлечь, вни
мательно изучают материалы цехо
вых партийных собраний и партгрупп. 
Тексты или тезисы докладов обсуж
даются и утверждаются на заседани
ях бюро, парткома. Такая практика 
сложилась в первичных партийных 
организациях колхозов «Родина», 
«Казьминский», имени Октябрьской 
революции, совхозов «Восход», «Меж- 
дуреченский», завода АСО, швейной 
фабрики, а также цеховых партийных 
организаций третьей бригады колхоза 
имени Чапаева, четвертого отделения 
совхоза «Беломечетский» и ряде дру
гих партийных организаций.

Доклад только тогда будет хорош, 
когда он будет являть собой плод кол
лективного труда, коллективной мыс
ли.

РЕШЕНИЕ отчетно-выборного со
брания — важный документ 
партийной организации, это, в 

сущности, программа действий орга
низации на год.

Возникает вопрос: выходить ли на 
собрание без предварительно обду
манного, разработанного заранее про
екта постановления или не готовить 
его? Предварительно подготовленный 
проект не только не мешает обсуж
дению и принятию решения на самом 
собрании, но облегчает, делает бо
лее организованным ход обсуждения. 
Более того, на мой взгляд, неплохо 
было бы, чтобы все коммунисты были 
заранее ознакомлены с проектом по
становления.

Иногда на отчетно-выборном собра
нии коммунисты или председательст
вующий предлагают зачитывать толь
ко постановляющую часть решения. 
Это неправильно, так как в констати
рующей части отмечаются оценочные 
положения.

В ПРОГРАММЕ КПСС говорит
ся, что партия считает необхо
димым всемерно развивать кри

тику и самокритику как испытанный 
метод работы, путь выявления и ис
правления ошибок и недостатков, 
правильного воспитания кадров.

Деловитость и действенность собра
ний во многом определяются характе
ром прений, уровнем критики и само
критики, созданием на них деловой, 
свободной атмосферы.

Хорошо поставлена работа в этом 
направлении в партийных организа
циях промышленных предприятий, 
школ, районной больницы и других, 
где много коммунистов выступают в 
прениях.

Разумеется, дело не только в ко
личестве выступающих. Бывает, что 
в прениях и участвует много комму
нистов, но делового разговора не по
лучается. Уж очень поверхностны, не 
конкретны речи многих товарищей. 
Это или самоотчеты, или просьбы к 
партбюро, хозяйственным руководи
телям по многим текущим делам. 
Критика, если и раздается, то бес
предметная, никого не задевающая.

В то же время практика показала, 
что в тех организациях, где к подго
товке собраний относятся продуман
но, широко привлекают актив, там и 
анализ носит глубокий характер, 

вскрываются корни ошибок, прини
маются позитивные решения.

Так, коммунисты колхоза имени 
Ленина по-деловому критиковали пар
тийный комитет и его секретаря А. А. 
Рыбинцева за слабое руководство об
щественными организациями, недо
статочный контроль за исполнением 
принимаемых решений. Много было 
высказано критики в адрес секретаря 
парткома колхоза имени Чапаева 
И. Н. Даниленко за слабое руководст
во народной дружиной, общественны
ми организациями и культурными 
учреждениями.

Коммунисты Богословского куку
рузообрабатывающего и хлебоприемно
го комбината критиковали бюро за 
недостаточное руководство социали
стическим соревнованием. Скоро уже 
год после отчетно-выборных собра
ний, а работы по исправлению ука
занных недостатков проведено мало.

КОММУНИСТАМ районной пар
тийной организации на отчетно- 
выборных собраниях следует 

вновь возвратиться к высказанным 
ранее замечаниям и потребовать яс
ных отчетов от секретарей парткомов 
по реализации этих замечаний. Не
обходимо обратить внимание и на та
кой важный фактор в процессе собра
ния, как выступления в прениях ра
бочих и колхозников.

Сейчас во многих партийных орга
низациях не такое уж редкое дело, 
когда рядовые люди выступают не 
только в прениях, но и с успехом де
лают доклады на партийных собрани
ях. И все же в ряде организаций это
му вопросу не уделяют должного вни
мания.

Организационный отдел райкома 
партии сделал анализ этого положе
ния в партийных организациях. Ока
залось, что в прениях участвуют спе
циалисты и так называемые «посто
янные ораторы». Это ненормальное 
явление.

Даже после известного постановле
ния ЦК партии о партийных собрани
ях в Ярославской городской партий
ной организации не везде сделаны со
ответствующие выводы.

Конечно, на собраниях коммуни
сты хотят послушать и выступления 
руководителей хозяйств, и профсоюз
ных, и комсомольских организаций, 
так как от них многое зависит. Но 
разве это может служить помехой 
для выступления рядовых членов 
партии, рабочих, колхозников? Разве 
невозможно сочетание и тех и дру
гих?

ОТ ВЫБОРА секретаря, состава 
бюро, парткома прямым обра
зом зависит деятельность парт

организации в течение всего отчетно
го периода. Нынешние предприятия, 
колхозы и совхозы по составу кол
лективов, объему работы, важности 
задач, технической оснащенности та
ковы, что у руководства партийными 
организациями должны стоять дейст
вительно политически подготовлен
ные, с широким кругозором люди, об
ладающие хорошими организаторски
ми способностями. Да это и понятно.

Решать сложные вопросы экономи
ки, повышения эффективности произ
водства, научной организации труда 
и управления, глубоко разбираться в 
проблемах идеологической работы не 
под силу слабо подготовленным това
рищам.

Состав секретарей первичных орга
низаций в районе из года в год улуч
шается. Достаточно сказать, что 85 
процентов секретарей ныне имеют 
высшее, незаконченное высшее

и среднее образование. ■ Мно
гие обладают специальной и полити
ческой подготовкой, продолжают 
учиться. .

Тем не менее, предстоящие выборы 
должны ознаменоваться дальнейшим 
улучшением качественного состава 
партийных руководителей..

В прошлом году из-за проявленной 
кое-где беззаботности часть отчетно- 
выборных собраний проходила при 
относительно малом количестве ком
мунистов.

Необходимо проанализировать при
чины непосещения собраний комму
нистами в каждой партийной органи
зации. В период отчетов и выборов 
нужно особо тщательно и 'заблаговре
менно оповещать о собраниях, а там, 
где это необходимо, обеспечивать 
транспортом, регулировать команди
ровки, отпуска, производить подмену 
на работе во время, собраний, то есть 
заботиться о максимальной явке ком
мунистов.

ХОД собрания во многом опреде
ляется тем, как шла его подго

товка. Порой, казалось бы, са
мое незначительное упущение 

весьма отрицательно сказывается на 
настроении людей, на деловитости, 
организованности собрания.

Плохо влияет на уровень собрания 
довольно часто наблюдаемое опозда
ние с открытием собраний.. Некото
рые секретари даже специально на
брасывают с полчаса на раскачку. 
С этой практикой смирились в пар
тийных организациях колхозов «За
веты Ильича», «Путь Ленина», сов
хозе «Кочубеевский» и других.

Явную недисциплинированность 
проявляют и те товарищи, которые 
уходят с собраний после голосования, 
не дожидаясь оповещения о резуль
татах выборов. Нужно понять всем 
коммунистам, что это является нару
шением партийной дисциплины. До
пустим, что после голосования ушли 
с собрания две трети коммунистов, 
то оставшиеся коммунисты будут нё- 
полномочны утвердить результаты го
лосования. А ведь бывают случай, 
когда в бюллетень тайного голосова
ния вкралась ошибка и потребуется 
повторное голосование.

Разумеется, все ошибки в проведе
нии отчетов и выборов осветить на 
страницах газеты не представляется 
возможным, да мы и не преследовали 
такой цели. Наша главная цель —на
помнить всем секретарям партийных 
организаций, коммунистам о важно
сти отчетнощыборной кампании.

Большая работа проведена партий
ными организациями в ходе подготов
ки к празднованию столетия со дня 
рождения В. И. Ленина.

Многие коллективы промышленных 
предприятий, строительных организа
ций, колхозов и совхозов в юбилей
ном социалистическом соревновании 
добились определенных успехов в ре
шении вопросов хозяйственного и 
культурного строительства. Подъем 
тРУДОвой и политической активности 
с новой силой ощущается в предше
ствующие XXIV съезду дни. Это, 
бесспорно, наложит своей отпечаток 
и на характер предстоящих собраний.

Есть все основания полагать, что 
обобщая хороший опыт, делясь им, 
коммунисты наметят практические 
меры, способствующие полному осу
ществлению директив XXIII съезда 
партии, успешной реализации задач, 
поставленных декабрьским (1969 г.) 
и июльским Пленумами ЦК КПСС.

А. МОЧАЛИН, 
заведующий организационным отде
лом райкома КПСС.

По-хозяйски убира
ют солому в колхозе 
«Казьминский». Скир
доправы четвертой 
бригады П. Рудич, 
А. Яковенко и П. Чер- 
гин с помощью меха
низаторов В. Корнило
ва и И. Шарова за
скирдовали 8 тысяч 
кубометров соломы.

Фото П. Брязгуна.

ПЛАНЫ—ДОСРОЧНО
На днях в совхозе «Междуреченский» состоялось 

открытое партийное собрание. Партийный комитет 
посвятил его обсуждению итогов июльского Плену
ма ЦК КПСС и задач, стоящих перед коммунистами 
совхоза. С докладом выступил секретарь парткома 
В. С. Котлов.

На собрании утвержден план мероприятий по 
претворению в жизнь решений Пленума, взято обя
зательство к 7 ноября полностью завершить выпол
нение заданий 1970 года по всем показателям.

В прениях с деловыми замечаниями и предложе
ниями выступило 9 коммунистов.

В работе собрания приняли участие первый сек
ретарь РК КПСС О. Б. Томашевский и заведующий 
административных органов крайкома КПСС Т. И. 
Мищенко.

В В.ТТА7ТПВ

Отчеты и выборы в парторганизациях



Вести из жолхозов

Труженики колхоза им. 
Ленина все делают для 
того, чтобы животновод
ство было полностью 
обеспечено грубыми и 
сочными кормами. Сейчас 
идет заготовка силоса. 
Механизаторы стремятся 
вовремя убрать кукурузу, 
выделенную на сочный 
корм. По 7—8 рейсов на 
расстояние 15 километров 
ежедневно делает на сво
ем грузовом автомобиле 
шофер И. Р. Миллер и 
перевозит по 30—35 тонн 
зеленой массы.

НА СНИМКЕ: И. Р. 
МИЛЛЕР.

Фото П. Брязгуна.

Первое место 
бригаде
X. Лепшокова

Закончилась отбивка 
ягнят в колхозе имени 
М. Горького. По услови
ям социалистического 
соревнования первое ме-

сто присуждено чабан
ской бригаде X. Лепшо
кова. К отбивке этот 
коллектив сохранил 121 
ягненка от 100 овцема
ток. Второе место при
суждено чабанской 
бригаде Л. Ф. Балкийа, 
сохранившей к отбивке 
117 ягнят от 100 овце
маток.

П. ЛУЦЕНКО, 
главный зоотехник.

Так решили 
животноводы

Достойную встречу 
XXIV съезду КПСС гото
вят животноводы колхоза 
«Красная звезда». Осо
бенно хороших успехов 
достигли доярки МТФ 
№ 3, где заведующей 
Л. Н. Дурницина. За семь 
месяцев фермой продано 
государству 1670 центе- 
ров молока при годовом 
плане 2555.

Хороших успехов доби
ваются доярки Надежда 
Кондрашова и Мария Сту- 
калова. Сейчас 
здесь от коровы надаива
ют в среднем более 9 ки
лограммов молока.

Добиваться только вьь 
соких привесов — так 
решили телятницы 3. Та
раканова, Л. Чемшит и 
М. Матвиенко. Ухаживая 
за 160 телятами, они до
биваются по 700 граммов 
ежесуточного привеса 
каждого.

Н. ПОНОМАРЕНКО.

ВКЛЮЧИВШИСЬ в социалисти
ческое соревнование за достой
ную встречу XXIV съезда, тру

женики колхоза имени Чапаева широ
ким фронтом ведут заготовку кормов.

Обеспечить теплую и сытную зи
мовку скота в юбилейном году — та
кой девиз у наших механизаторов. 
Не словом, а делом наши люди пре
творяют в жизнь решения июльского 
Пленума ЦК КПСС.

После кратковременного затишья 
на полях колхоза с новой силой гу
дят моторы. Стрекочут, словно куз
нечики, косы силосоуборочных ком
байнов. Время торопит. Погодные ус
ловия нынешним летом сложились 
неблагоприятные. Обильные дожди в 
начале лета оказали отрицательное 
влияние на заготовку сена и сенажа, 
а в июле была засуха, вследствие че
го силосные культуры оказались под 
угрозой гибели. Выпавшие в первых 
числах августа дожди несколько ос
вежили поля. Но высокого урожая 
уже ждать не приходится. Вот поче
му наши механизаторы, едва только 
закончили уборку колосовых, сразу 
же переключились на зеленую жатву.

Результаты упорного труда налицо. 
Из 1080 гектаров кукуруза на силос 
скошена с 246 гектаров. С каждого 
из них получено по 141 центнеру 
'Массы. В нынешнем году это хоро
ший урожай. Заложено уже 3490 
тонн сочного корма.

РАСТУТ 
ЗЕЛЕНЫЕ 
КУРГАНЫ

Скирдование соломы хотя и идет 
медленно, но корма уже уложены в 
скирды с 4120 гектаров. А третья 
бригада закончила эту работу.

Растут зеленые курганы, наполня
ются сочными кормами глубокие 
траншеи. Хорошо работают все кол
хозники на заготовке кормов. Да и 
как иначе, ведь каждый знает, 
чем больше кормов, тем сытнее зи
мовка скота. Но наилучших успехов 
добились Василий Лазарев и братья 
Александр и Михаил Костюченко, 
которые ежедневно выполняют нормы 
на 110—115 процентов.

Хорошо работает также шофер 
Владимир Драный. За смену он дела
ет по 13 рейсов. Не отстает от него 
Алексей Сурожаев, Иван Силаков, 
Василий Василенко и Василий Евдо
кимов, которые делают не менее 12 
рейсов за день.

К. ВЕТКАЛОВ.
X. Веселый.

По 12 килограммов 
молока от коровы надаи
вает лучшая доярка 
МТФ № 2 колхоза «За
веты Ильича» Мария 
Григорьевна Гусарова. 
За семь месяцев она по
лучила от коровы по 
1630 килограммов моло
ка при годовом плане 
2350.

Не отстает от нее и 
Лидия Александровна 
Танич. Она получила от

УСПЕХ 
ДОЯРОК
коровы по 1461 кило
грамму молока.

Семимесячный план 
коллектив МТФ пере
крыл. Продал государст
ву 1762 центнера мо
лока.

Н. ЦИМБАЛИСТ, 
учетчик.

Поля меняют, окраску
В бригаде Кг 3 колхо

за «Родина» только что 
закончилась уборка 
хлеба. По мере освобож
дения полей от соломы 
вступают в работу па
хотные агрегаты. По 
полторы нормы при от
личном качестве выпол

няют на тракторах 
«ДТ-75» Ф. Рящин и 
М. Шустов. Всего в 
бригаде под.сев озимых 
подготовлено около 800 
гектаров почвы при пла
не 1200.

П. СОЛОШЕНКО, 
бригадир.

Для общественного 
животноводства

А в «Красной звезде» комбайны не готовы
Хороший урожай сахарной свек

лы ожидают в бригаде № 2 колхо
за имени Ленина. Сладкий корень 
здесь выращен на 300 гектарах. 
2 каждого свекловоды рассчитыва
ет накопать не менее 300 центне
ров при плане 250.

Свекловодческое звено, которым 
руководит А. Г. Казимиров, сдела
ло все, чтобы и урожай был высо
ким, и убрать его в срок. В брига
де три свеклоуборочных комбайна. 
Все они отремонтированы и нахо
дятся на линейке готовности. По
добраны и распределены кадры 
механизаторов.

Как сообщил исполняющий обя

занности механика бригады А. А. 
Третьяков, на свеклоуборочных 
комбайнах будут работать механи
заторы Н. Ковалев, Э. Концевой, 
В. Полуянов. Им доведены усло
вия соревнования, разъяснена оп
лата труда.

Неплохо подготовились к уборке 
свеклы и во второй бригаде колхо
за «Полярная звезда». Здесь за
канчивают ремонт последнего ком
байна, остальные находятся на ли
нейке готовности.

Совсем иное положение во вто
рой бригаде колхоза «Красная 
звезда», где механиком И. Г. Ган- 

жара. Когда ему был задан вопрос

о состоянии свеклоуборочных ком
байнов, он ответил, что к ремонту 
их пока еЩе не приступили.

Причину механик объяснил про
сто: некому ремонтировать свек
лоуборочные комбайны.

Время сейчас горячее, механи
заторы заняты подготовкой полей 
под осенний сев, однако механику 
все-таки следовало бы изыскать 
резервы и вывести свеклоубороч
ную технику на линейку готовно
сти, тем более, что на складе име
ются все необходимые запасные 
части.

Н. БАТАГОВ.

ЩЕДРОЕ ДЕТО
Огромны и красивы 

владения садовой брига
ды колхоза имени Ок
тябрьской революции. 
Они раскинулись на 
208 гектарах, сплошь 
укрыв землю густыми 
кронами деревьев, усы
панными ныне красно 
бокими яблоками, фио
летовыми сливами и 
желтеющими плодами 
груш. Несведущему 
человеку здесь немуд
рено и заблудиться. 
Отягощенные урожаем 
ветви низко склони
лись к земле и за ни

ми в десяти шагах ни
чего не видно. Весь сад 
плодоносит, а преобла
дающей культурой в 
нем — яблони, они за
нимают сотню гекта
ров.

Ухаживают за садом 
два звена, которыми 
руководят опытные са
доводы Н. Н. Шар л ай 
и Н. Е. Диканенко. У 
каждой за плечами 
многие годы работы 
в садоводстве. Сейчас 
идет уборка урожая. 
Под руководством 
звеньевых и агронома

Евдокии Константинов
ны Плотниковой рабо
тают 40 колхозников. 
Почти все они при пла
не 230 ежедневно со
бирают по 300 кило
граммов яблок. Всего 
же бригада уже отпра
вила заготовительным 
организациям 170 тонн 
яблок, начата продажа 
слив.

У садоводов есть все 
возможности выпол
нить годовое задание 
— । продать 460 тонн 
различных фруктов.

Г. БАЛМАКОВ.

Комсомолка Людми
ла Рысевец (на сним
ке слева) на Невинно-
мысскую птицефабри
ку приехала после 
окончания Лужеснян- 
ского сельскохозяйст
венного техникума. Ди
рекция назначила ее 
бригадиром во второе 
отделение. Людмила 
быстро освоилась со 
своими обязанностями 
и сейчас умело руково
дит коллективом птич
ниц, среди которых 
много передовиков. 
Лучшая из них Лю
бовь Павловна Антоно
ва (справа),

10 тысяч тонн сило
са для общественного 
животноводства рассчи
тывают заготовить в 
этом году труженики 
второй бригады колхоза 
имени Ленина.

2 тысячи 50 тонн 
уже заложены в тран
шеи. По-ударному тру

дятся машинист М. Ко
ровинский, тракторист 
А. Казимиров и шофер 
И. Миллер. Они еже
дневно выполняют по 
полторы дневных нор
мы.

А. ШЕВЧЕНКО, 
управляющий.

По-хозяйски
Изучив материалы 

июльского Пленума 
ЦК КПСС, хлеборобы 
бригады № 2 колхоза 
«Полярная звезда» 
взяли обязательство в 
будущем году вырас
тить богатый урожай 
колосовых.

В лучшие сроки и с 
высоким качеством в 
бригаде .вспахан полу
пар. И в эти дни меха
низаторы ведут пахоту.

Высокой выработки 
добиваются на пахоте 
механизаторы М. Са

лов и В. Мурашкин. 
Вместо нормы 13 они 
трактором «К-700» па
шут до 20 и более гек
таров. Под вспашку 
вносится аммиачная 
селитра по 2 центнера 
на гектар.

Под озимые выделе
ны хорошие предшест
венники. Вместе с се
менами в почву будут 
вноситься удобрения. 
Посевная техника брига
ды хорошо отремонти
рована и выведена на 
лийейку готовности.

А. НАЗАРЕНКО, 
бригадир.



50 ЛЕТ 
КОМСОМОЛУ 

СТАВРОПОЛЬЯ
Первые организации 

пролетарской молодежи. 
появились на Ставро
полье в 1918 году и при
нимали активное участие 
в гражданской войне. К 
июлю 1920 года органи
зации РКСМ были созда
ны во всех городах и 
крупных селах Ставро
полья. Но между ними 
еще не было тесной связи.
Первый ставропольский 
губернский съезд комсо
мола, состоявшийся 25 
июля 1920 года, органи
зационно сплотил разроз
ненные комсомольские 
ячейки в единую губерн
скую организацию и сыг
рал большую роль в исто
рии Ставропольского ком
сомола.

Решения съезда дали 
новый толчок к росту ком
сомольских ячеек, числа 
членов комсомола. Уже к 
ноябрю 1920 года губерн
ская организация комсо
мола охватывала 100 яче
ек с 2215 членами союза 
молодежи.

В трудных условиях 
разрухи и голода, борьбы 
с бандитизмом, самоот
верженного труда по вос
становлению народного 
хозяйства проходила ра
бота первых комсомоль
ских ячеек.

Комсомол Ставрополья 
принимал активное, уча
стие в индустриализации, 
коллективизации сельско
го хозяйства и культур
ной революции. В годы 
Великой Отечественной 
войны комсомольцы и мо
лодежь Ставрополья про
славились беспримерными 
подвигами, а в послевоен
ные годы принимают ак
тивное участие в восста
новлении народного хо
зяйства, участвуют в стро
ительстве крупнейших
промышленных объектов.

Недавно комсомол 
Ставрополья отметил свое 
пятидесятилетие. Этому 
важному событию в жиз
ни молодежи края посвя
щен сборник документов 
и материалов из истории 
краевой комсомольской 
организации, изданной 
под названием «Под зна
менем В. И. Ленина».

В сборнике опублико
вано 304 документа из 
истории краевой комсо
мольской организации. 
Среди них воспоминания 
бывшего секретаря Став
ропольского губкома 
РКСМ В. А. Бабенко об 
организации и работе 
комсомола губернии в 
1920 году, а также доку
менты губкома РКП (б), 
крайкома ВКП (б), бюро 
крайкома КПСС, ЦК 
В Л КСМ, крайкома 
ВЛКСМ о деятельности 
комсомольских организа
ций края.

Сборник «Под знаме
нем В. И. Ленина» издан 
краевым книжным изда
тельством и рассчитан на 
широкий круг читателей. 
Его материалы могут 
быть использованы ком- 
сомольскими работника
ми, активистами районно
го комитета комсомола и 
первичных организаций, 
пропагандистами систем 
комсомольского политпро
свещения,, лекторами, аги
таторами, преподавателя
ми школ.

С. ТАНЕРОВ.

КОРПУСА судов, 
стрелы порталь
ных кранов, за

пах просмоленных ка
натов, жирные масля
ные пятна на голубой 
воде и пронзительный 
крик чаек — таким от
крывается Гданьск, 
крупнейший порт 
Польской Народной 
Республики, располо
женный на берегу Бал
тийского моря. А чуть 
в стороне .стеклом и 
сталью сверкают в лу
чах солнца современ
ные цеха Гданьского 
комбината фосфорных 
удобрений, строитель
ство которого заверша
ется по соседству с су
доверфью имени В. И. 
Ленина.

Ознакомившись с но
востройкой, я беседую 
с ее директором Мечи
славом Баландой.

— Ну как, понрави
лось? — спрашивает 
директор и в тоне его 
звучит гордость. — 
Это факт, что мы поза
ботились о промыш
ленной эстетике... Без 
преувеличения можно 
сказать, что — это са
мое современное пред
приятие такого типа во 
всем мире. И располо
жен комбинат в удоб
ном месте. Сюда по ка
налу могут подходить 
суда с фосфоритами, 
которые мы импорти
руем из средиземно
морских стран.

«Наш'комбинат обут 
в стальные сапоги»,— 
говорит директор. И 
это действительно так. 
Грунт здесь плохой на

Смог душит токийцев
Трубы. множества 

металлургических, хи
мических и других 
предприятий в районе 
Токийского залива от
равляют окружающую 
среду, ежедневно вы
брасывая с дымом и 
гарью тонны вредных 
для здоровья людей 
примесей. Все это при
вело к тому, что 11,5 
миллиона жителей 
японской столицы ды
шат сейчас самым за
грязненным воздухом 
на земном шаре.

Загрязнению атмо
сферы этого крупней
шего города мира спо
собствуют также вы
хлопные газы огромно
го количества автомо- 

УВАЖАЕМЫЕ ЧИТАТЕЛИ!
ПЕРВОГО СЕНТЯБРЯ 1970 ГО

ДА ОТКРЫВАЕТСЯ - ПОДПИСКА 
НА ГАЗЕТЫ И ЖУРНАЛЫ НА 
1971 ГОД.

Подписку можно оформить у об

щественных распространителей печа
ти, в отделениях связи, в агентстве 
«Союзпечать».

Не забудьте выписать интересую
щие вас издания!

КУРСАВСКОМУ АТП 
на постоянную работу 

СРОЧНО ТРЕБУЮТСЯ 
шоферы 1, 2 и 3 класса для рабо

ты на автобусах и грузовых автомо
билях.

Обращаться в отдел кадров. С. Кур- 
савка, ул. Красная, 60.

5 — 2

В КИНОТЕАТРЕ «СПУТНИК»
21-22-23 августа. Новый широко

экранный фильм «Виннету — вождь 
дпачей». Начало в 17, 19, 21 час.

24-25-26 августа. Новый индийский 
Художественный фильм в двух сери
ях «Цветок и камень». Начало в 17 
и 20 часов.

СТАВРОПОЛЬСКИЙ АВТОУЧ- 
КОМБИНАТ ПРИ КУРСАВСКОМ 

АТП
ОТКРЫВАЕТ КУРСЫ
по подготовке шоферов третьего 

класса с 1 сентября 1970 года. При
нимаются лица не моложе 18 лет с 
восьмилетним образованием. Зачис
ленным на курсы выплачивается сти
пендия.

За справками обращаться в отдел 
кадров Курсавского АТП.

7—4

В Сайгоне состоялась большая манифестация 
студентов и школьников против режима амери
канских ставленников, против агрессивной вой
ны, которую ведут во Вьетнаме империалисты 
США.

НА СНИМКЕ: демонстранты на одной из 
улиц Сайгона.

Фото ВИА — ТАСС

15 метров в глубину 
залегают торф или гли
на. Чтобы воздвигнуть 
на таком месте комби
нат, строителям при
шлось вбить в землю 
2,5 тысячи труб и 
столько же бетонных 
свай длиной в 16 мет
ров каждая.

Комбинат уже рабо-

ФАБРИКА УРОЖАЯ
тает., Его проектная 

мощность — 300 ты
сяч тонн в год. Но это
го, замечает директор, 
не хватит для удовлет
ворения потребностей 
народной Польши в ис
кусственных удобрени
ях. Поэтому парал- г 
лельно с нашим стро
ился комбинат фосфор
ных удобрений в По- 
лицах близ Щецина с 
еще большей проект
ной мощностью.

— Комбинат был 
воздвигнут ударными 
темпами — за 32 ме
сяца. В его сооруже
нии участвовало 17 
проектных бюро стра
ны. Начальники от
дельных цехов прибы
ли сюда еще До того, 
как начался монтаж 
оборудования и ма
шин, — говорит инже
нер Витольд Борхо- 
вец. — Все они знают 
комбинат как свои 
пять пальцев. Здесь 
нет для них секретов. 
Многие из них прохо
дили практику в Со
ветском Союзе.

билей. В дневное вре
мя более двух миллио
нов автомашин бук
вально наводняют ули
цы Токио. Айтопарк 
столицы ежегодно уве
личивается в среднем 
на 15 процентов.

Отравление воздуха 
грозит токийцам ката
строфическими послед
ствиями. Японские спе
циалисты подсчитали, 
что содержание ядови
той двуокиси серы в 
тумане, который плот
ной пеленой окутал не
когда голубое небо То
кио, выросло за послед
ние три года почти в 
два раза.

18 июля в японской 
столице произошел 
случай, который вы

Я видел, как огром
ные суда осторожно 
подходили к набереж
ной Кашубского кана
ла. Портальные краны 
быстро переносили со
держимое их трюмов 
на мощные ленточные 
транспортеры, по кото
рым фосфориты по
ступали сначала в дро

бильный цех, а затем 
под давлением сжато
го воздуха в виде по
рошка по трубам — в 
цеха фосфорной кисло
ты и суперфосфата.

На комбинате высо
кий уровень автомати
зации и работает на 
нем, в основном, высо- 
коквалифицированн а я 
молодежь.' Половина 
коллектива имеет выс 
шее и среднее техниче
ское образование. Во 
время дежурства у 
контрольной аппарату
ры приходится следить 
за десятками показате
лей и, постоянно ана
лизируя их, принимать 
самостоятельные тех
нические решения.

К услугам трудя
щихся — дом отдыха, 
построенный на берегу 
живописного озера Су
мине, палаточный ла
герь под Гданьском, 
водно-спортивная база 
с лодками, байдарками 
и водными велосипеда
ми на берегу Кашуб
ского канала. Здесь 
же разместились кафе, 

звал серьезную трево
гу жителей города. В 
этот день учащие
ся школы Риссё, как 
обычно, играли в 
школьном дворе. 
Вдруг спазмы сдавили 
горло ребятам, онеме
ли руки и ноги. Мно
гие дети начали над
рывно кашлять, неко
торые потеряли созна
ние. К месту происше
ствия были срочно вы
званы машины скорой 
помощи. 43 школьника 
пришлось отправить в 
больницу. остальным 
помощь была оказана 
на месте. Выяснилось, 
что учащиеся школы 
Риссё отравились, на
дышавшись смогом (ту

би л лиардная, читаль
ный и танцевальный 
залы. Не забыты и 
учащиеся. Объявлен 
прием на первый курс 
химического технику
ма, который будет го
товить кадры непо
средственно для ком
бината.

— Рассчитываем на

то, что в нашем райо
не Гданьск-Стоги вы
растет новое поколение 
химиков, '— говорит 
директор комбината,— 
и хотим, чтобы эта нуж- 

НА СНИМКЕ: ЦЕНТРАЛЬНАЯ ЧАСТЬ 
ВАРШАВЫ.

Фото ЦАФ — ТАСС

маном) с высокой кон
центрацией ядовитых 
примесей. Случай с от
равлением учащихся 
этой школы стал до
стоянием печати. На 
страницах японских га
зет одно за другим ста
ли появляться сообще
ния о том, что тысячи 
жителей Токио и близ
лежащих префектур 
обращались к врачам 
за помощью в связи с 
отравлением смогом.

Губернатор Токио 
Рёкити Минобэ обра
тился к правительству 
с предложением пре
дупреждать жителей о 
появлении смога, а так
же призвать владель
цев автомобилей сокра
тить до минимума вре
мя пользования маши
нами. В качестве край
ней меры он предло

По странам мира
ная профессия перехо
дила от отца к сыну.

Дымят трубы нового 
гиганта химищ раски
нувшегося на самом бе
регу Балтийског о мо
ря. Непрерывным по
током поступают от
сюда — так же, как 
из Полиц, Освенцима, 
Кендзежина и Пулав, 
— тысячи тонн искус
ственных удобрений, 
жизненно необходи
мых развивающемуся 
сельскому хозяйству 
страны. И недаром в 
народной Польше та
кие заводы называют 
фабриками урожая.

В. КУЗНЕЦОВ,
(ТАСС}.

Варшава — Москва.

жил закрыть центр 
столицы для частных 
автомобилей.

Проблема загрязне
ния атмосферы Токио 
возникла не сегодня и 
обострилась вследст
вие бездеятельности 
правительства. Попыт
ки решить эту пробле
му всякий раз натал
кивались на упорное 
нежелание предприни
мателей пойти на до
полнительные расходы, 
а действовать напере
кор интересам большо
го бизнеса правящие 
круги капиталистиче
ской Японии не при
выкли.

А. ПРОРОК.
(ТАСС).

Редактор 
Б. МАКРУШИН.

КОЧУБЕЕВСКОМУ РСУ
ТРЕБУЮТСЯ
каменщики, ученики каменщиков, 

плотники-столяры и разнорабочие. 
Ученикам выплачивается в первый 
месяц 56 рублей, во второй —75 и 
в третий — 75 рублей.

Обращаться по адресу: ул. Вторая 
Пролетарская, 2, РСУ, телефон 2-33.
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